

音羽川小学校だより



令和 7年 6月 27日
京都市立音羽川小学校
校長 阿部 正人

学校教育目標

向上心をもち、真面目にコツコツと仲間と共に高め合う子の育成

音羽川小学校HPアドレス <http://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=109802>

夏が来れば思い出す

今年も大変暑い夏がやってきました。毎年のことではありますが、夏が来れば思い出します……。

今から三十数年前、京都市の教員採用試験を受けました。その日は快晴で、とても暑く、外ではセミが鳴き、汗をブルブルかきながら筆記試験に取り組んだことを思い出します。

面接では、「あなたは、どんな先生になりたいですか。」「先生になって、どんなことを大切にしたいですか。」と聞かれました。わたしは、「元気で明るい先生になって、子どもたちに夢や希望を与えることです。」「一人一人を大切にし、自分の良さを感じることのできる、いじめのない『楽しいクラス』をつくりたいです。」こう答えた覚えがあります。

自己アピールの作文では「私は少年野球を始めたときからポジションはキャッチャーでした。野球の守備では、キャッチャーだけが反対方向を向いて守っています。キャッチャーは守備の要です。教室では先生だけ黒板を背にして子どもたちの方を向いています。自分は、教室の要となって、しっかりと子どもたちを見ていきたいです」と書きました。

あれから、ずいぶん月日が経ちました。今は校長という立場にはなりましたが、あの時の思いと全く変わっていません。「一人一人が自分の良さを感じることのできる、いじめのない『楽しい学校』をつくってきたい」と、常に思っています。

この三十年以上の間に、色々なことを経験しました。若い頃は「子どもたちに教えている」という感覚をもっていましたが、今は「子どもたちからも、保護者の方々からも、地域の方々からも、教職員からも、日々学んでいる」という感覚です。これまでの自分にできていなかったこと、たくさん気づかれます……。そして同時に、「この仕事を続けてきてよかった」と、つくづく感じます。

最初に担任をした子どもは今年で46歳になります。「みんなどうしているかな。元気にしてるかな」自宅の本棚にある何冊もの卒業アルバムのページをめくっては時々思い浮かべています。京都市で教師をしている教え子も数名います。どの教え子たちにも素敵な人生を歩んで欲しいと願っています。

教師は大変な仕事ではありますが、とても魅力のある仕事です。これから教員採用試験を受験する方には、「自分の良さはどこか。子どもたちのために何ができるか。」しっかりと考えて、いい先生になってもらいたいと思います。そして、私自身も音羽川小学校の子どもたちのために頑張ろうと思います。みんな大切な教え子です！

校長 阿部 正人

個人懇談会 7月10・11・14・15・16日

1学期末にあたり、個人懇談会を計画しております。お子さんの学校での様子や夏休みの過ごし方についてお話しさせていただきます。よろしくお願ひいたします。また、ご来校の際には、名札・スリッパ・靴を入れる袋をご持参ください。

個人懇談会期間中は、13時20分ごろの下校となります。そのまま残って15時までグラウンドで放課後遊びをすることができます。ただし、光化学スモッグ・暑さ指数・降雨などにより、中止する場合があります。また、一度、帰宅してから遊びに来た場合は、スポーツ振興センターの保険の対象外になりますので、ご了承ください。

日	曜日	7月の行事	※変更の場合があります	まなび 部活動
1	火	朝会		
2	水	ALT 放課後まなび教室開講 教職員研修のため、5年1組以外5時間授業	○	
3	木	ALT 学校保健委員会 15:30		
4	金			○
5	土			
6	日			
7	月	町別児童会⑤		
8	火			
9	水	たてわり活動	○ ○	
10	木	個人懇談会 ALT なかよしの日		
11	金	個人懇談会 ALT		
12	土			
13	日			
14	月	個人懇談会		
15	火	個人懇談会		
16	水	個人懇談会		
17	木	13:20 完全下校		
18	金	終業式 給食終了 引き渡し訓練 13:45~		
19	土			
20	日			
21	月			
22	火			
23	水			
24	木			
25	金			
26	土			
27	日			
28	月			
29	火			
30	水			
31	木			

夏休み

7月19日(土)~8月25日(月)

〈8月の主な予定〉

8月26日(火) 始業式 給食開始

6年修学旅行説明会 15:00~

27日(水) ジョイントプログラム実施期間~9/3

☆6月の学習や活動の様子☆

5年 花背山の家宿泊学習

小学校で初めての宿泊学習。5年生が花背山の家に行き、自然の中で3日間を過ごしました。自分の係の仕事を最後まで取り組んだり、助け合ったり、挑戦したりと、活動を通して多くの体験・経験をすることができました。

一回り成長して学校に帰ってきた子どもたち。これからの学校生活でも、前向きに挑戦すること、友達と協力し合うこと、感謝すること等を大切にしていってほしいと思います。



水遊び・水泳運動

体育科の学習「水遊び」「水泳運動」。自分のめあてを意識したり、友達とアドバイスをしあったりして取組を進めています。



6年 総合的な学習の時間

総合的な学習の時間に山科区役所の方に来ていただき、山科についてのお話を聞きました。自分たちが暮らす山科。ふるさと山科の未来を考える機会になりました。



修学旅行説明会のお知らせ 8月26日(火)午後3時～

今年度の6年生の修学旅行は、9月25日(木)・26日(金)に愛知・岐阜方面を予定しております。始業式の日ではありますが、当日までの準備期間が必要だと思われますので、8月26日(火)午後3時からランチルームにて説明会を行います。6年生の保護者の皆様、ご予定をよろしくお願ひいたします。

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!

*この印刷物は、不要になりましたら「雑がみ」としてリサイクルできます。コミュニティ回収や古紙回収等にお出しください。

